
Мягкий знак на конце 
наречий



Сегодня мы…

сочиним историю о мягком знаке

подведем ее к правилу о наречиях

составим правило из трех слов



Мы часто встречаемся с Ь.

глушь

бороться

оставьте намажь

жечь

думаешь

ь

Привет!



В наречиях мягкий знак тоже встречается.

вплавь

вкось

вкривь

хорошо 
слышим Ь

вскач?

сплош?

замуж?

где пишем Ь, 
а где – нет? 



История о мягком знаке

ь

Буква Ь до 
начала ХХ 

века носила 
название 
«ерь».

Люблю дарить 
подарки!

ь
ь
ь ь



Большая частеречная раздача подарков

ь

Чтобы все 
видели, какое 

ты мягкое!
существительное 
3-го склонения

ь
ночь
дочь
печь



ь

Чтобы ты портил жизнь 
нерадивым ученикам! 

глагол

ь
смеяться
смеются

смеёшься
бросьте



А потом дедушка Ерь пришел к наречиям

ь
Мне! 

И мне!! 
Наши 

шипящие 
такие 

жесткие! 



Всем наречиям с шипящими досталось по 
мягкому знаку.

ь ш
ь
ь ч ьь

сплошь

наотмашь

вскачь

навзничь



ь ь

А где же 
наречия на 

ж?!

настеж?

И мне мягкий 
знак!

ь

Но где же все 
остальные?!

И когда мягкие знаки подходили к концу, 
дедушка Ерь задумался…



Три модницыУж! Замуж! Невтерпёж!



Уж замуж невтерпёж!!!

ь

Стойте! А как 
же подарки?!



Наречия уж, замуж и невтерпёж
так и остались без мягкого знака. 

ь ь ь

Уж замуж 
невтерпёж!!!

А я отправляюсь к 
другим частям речи…

ь



Создадим правило, в котором будет 
всего три слова!

уж

замуж

невтерпёж

пишутся без
Ь

во всех 
остальных 
случаях – Ь 



Значит, мы напишем…

настеж…

точ … - в-точ … напроч …

наотмаш…

замуж… невтерпёж …

ь

ь ь

ь

ь



Интересные наречия
навзничь невмочь

упасть на спину невмоготу, не под силу



После шипящих в наречиях 
пишем Ь

уж замуж невтерпёж

кроме



Успехов!

Молодцы!
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